

令和7年第12回珠洲市教育委員会定例会 会議記録

- 1 日 時 令和7年11月20日（木）9時00分～9時45分
- 2 場 所 市庁舎4階会議室
- 3 出席者 吉木教育長、濱職務代理者、葛原委員、刀祢委員、畠山委員
- 4 事務局 岸田局長、太佐参事、徳田次長、前田次長、山下次長
- 5 傍聴者 なし
- 6 議 題

【議案】

- 議案第19号 教育支援者決定に係る珠洲市教育支援委員会への諮問について（原案可決）
- 議案第20号 令和7年度教育に関する事務の管理及び執行の状況の点検及び評価の結果報告書（令和6年度事務事業分）
(原案可決)

【その他】

- (1) 令和7年度珠洲市立小・中・義務教育学校卒業式について
(2) 令和7年度珠洲市教育功労者表彰式について

- 7 次回委員会開催日

【第13回定例会】

- 日 時：令和7年12月23日（火）午前9時00分から
場 所：市産業センター2階4階会議室

【午前 9 時 00 分 開会】

○岸田局長 皆さん、おはようございます。ただいまから、令和 7 年第 12 回珠洲市教育委員会定例会を開会いたします。開会にあたり、吉木委員会教育長がご挨拶いたし、その後、引き続き業務報告をいたします。お願いいいたします。

○吉木教育長 改めまして、おはようございます。本日は公私ともに大変お忙しい中、お集まりをいただきありがとうございます。インフルエンザの警報が県内に発令されたということですけれども、まだ、本市においてはそれほど、学級閉鎖とかそういった状況にはなっていないということです。近くでは穴水小学校が学級閉鎖という措置をしたと聞いておりますので、かなり迫っていると思いますので、また十分気をつけて指導していきたいなというふうに思っています。

今日はまた午後、中学生の英語スピーチコンテストが宝立小中学校でありますので、よろしくお願ひしたいと思います。本日議案が 2 件、その他 2 件が予定されています。慎重に審議していただきますようにお願ひして、開催の挨拶とさせていただきます。よろしくお願ひいたします。

それでは、着座にて業務報告をさせていただきます。

【教育長業務報告（令和 7 年 10 月 21 日～令和 7 年 11 月 20 日）により報告】

- 10/21 珠洲市小学校連合運動会
大阪府民文化総務課来局
GIGA スクール対応オンライン研修会
- 10/22 計画訪問（直小学校）
保護者意見交換会（上戸小学校）
- 10/23 教育委員会学校訪問
- 10/24 計画訪問（大谷小中学校）
キリンビバレッジ ベルマーク贈呈式
- 10/25 市営野球場改修記念震災復興交流試合セレモニー
- 10/27 計画訪問（みさき小学校）

10/28	第 7 回校長会 市長と語る会（校長会）
10/29	飯田高等學校長来局
10/30	初任研・地域理解講座 日本スポーツマスターズ斎藤委員長表敬訪問 保護者意見交換会（飯田小学校）
10/31	グランドワーク三島来局 教頭会研修会 緑丘中・岡田さん表敬訪問
11/1	緑丘中学校文化祭
11/2	第 53 回珠洲市文化祭表彰式
11/3	珠洲市表彰規程に基づく功労者表彰式 タウンミーティング
11/4	任用通知書交付式 復旧復興本部会議、定例課長会議 局内会議
11/5～6	奥能登県立高校魅力化検討ワーキンググループ視察
11/7	教育委員会公民館訪問（飯田・上戸） ピュアネスクラブ・カモン氏来局 農業体験事業絵画審査会
11/8	大谷小中学校文化祭
11/10	教育委員会学校訪問（三崎中学校） 石川県へき地複式研究大会理事会
11/11	石川県へき地複式教育研究大会奥能登大会
11/12	計画訪問（緑丘中学校） スポーツマスターズ懸垂幕リレー開始式
11/13	珠洲市教育行政評価委員会
11/14	死亡叙位伝達式 管内校長研修会
11/16	直小学校創立 150 周年記念式典 珠洲吹奏楽祭 2025
11/17	市議会 11 月臨時会本会議 計画訪問（三崎中学校）
11/18	計画訪問（正院小学校）

中学校外国語化の授業づくり研修

オンライン会議

11/19 計画訪問（蛸島小学校）

管内教育長会議

11/20 第12回教育委員会定例会

説明させていただきましたけれども、もし何かご質問があれば
お願いしたいと思います。

○畠山委員　はい、1点お願いします。教育委員会の学校訪問と計画訪問、これはどう違うのか。

○吉木教育長　教育委員会の学校訪問というのは、我々教育委員が行って、学校の様子を、授業の様子を見たり、先生方のお話を聞きしたりということですけれども、計画訪問というものはですね、高校で言うと、県の総合訪問をイメージしていただければよろしいかなと思います。計画訪問、奥能登教育事務所の指導主事、義務教育ですので、県から直接というわけではなくて、奥能登教育事務所の指導主事等が来て、先生方の授業を見る、そういうふうに違います。高校で言う総合訪問が計画訪問となっています。

他いかがでしょうか。よろしいですか。

それでは議事に入らせていただきます。議案第19号、支援者決定に係る珠洲市教育支援委員会の諮問について、事務局から説明をお願いいたします。

○徳田次長　はい。議案書の1ページになります。議案第19号、教育支援者決定に係る珠洲市教育支援委員会への諮問について、でございます。障害のある就学予定児及び就学中の児童生徒に対しまして、令和8年度から適切な教育支援を実施するために、先月10月2日に保護者からの申し出に基づきまして、4件の就学相談を実施いたしております。その4件の相談者、対象者及び継続者を含め合計10名につきまして、教育支援委員会規則に基づく珠洲市教育支援委員会を設置し、教育支援者決定に必要となる調査、それから審議を諮問するものでございます。

続いて2ページの方になります。第3条にございます委員会の

組織につきまして、まず教育委員会関係職員といたしまして、吉木教育長及び岸田事務局長、それから、学校関係職員といたしまして、石川県立七尾特別支援学校珠洲分校教頭の則貞康彦氏、緑丘中学校校長の小畠氏、みさき小学校長の角みのり氏、それからみさき小教諭の六田裕美子氏の4名です。医師といたしまして、珠洲市総合病院長の浜田秀剛氏、小西医院院長の小西堅正氏、それから児童福祉関係者といたしまして、社会福祉協議会会长の表啓一氏、珠洲市健康増進センター専門員の大谷内香奈氏を予定しております。議案第19号の説明は以上です。

○吉木教育長　はい。今ほど議案第19号の教育支援者決定に係る珠洲市教育支援委員会の諮問について、事務局から説明がありました。これについて何かご質問等はございませんか。よろしいでしょうか。

(質疑なし)

○吉木教育長　はい、ありがとうございます。

引き続きまして、議案第20号、令和7年度教育に関する事務の管理及び執行の状況の点検及び評価の結果報告書、令和6年度事務事業分について、事務局からの説明をお願いいたします。

○徳田次長　議案書3ページでございます。令和7年度珠洲市教育委員会の事務の管理及び執行の状況の点検及び評価の結果報告書について、でございます。本日、お手元に紙で配布させていただいておりますが、評価書、こちらにつきましては、前回の教育委員会定例会でお配りした内容に加えまして、先般11月13日に開催いたしました教育行政評価委員会での意見を加筆修正したものとなっております。また、それ以外に誤字及び数値の誤りがございましたので、黄色の網掛けで修正した部分を表記してございます。

珠洲市行政評価委員会につきましては、珠洲市社会教育委員、珠洲市校長会、珠洲市公民館連合会、珠洲市スポーツ協会、珠洲市PTA連合会、以上の代表の方にお集まりいただきて、結果報告書につきましてご意見頂戴いたしました。その加筆修正箇所についてご説明をいたします。議案書の方は4ページ、報告書の方における

修正箇所については 13 ページとなります。「人間力を育む学校教育の推進」の事務事業に対する評価欄でございます。修正の新旧につきましては、議案書の 4 ページの方に示させていただいておりますが、委員会でのご意見を受けまして、こちらに部活動地域移行に関する記載を加筆いたしております。

令和 6 年度から休日における部活動の地域移行について取組みを進めております。令和 6 年度は先行して軟式野球につきまして地域移行に取り組んでおります。こちら事務事業の欄に地域スポーツクラブ活動事業費 224 万 8 千円を追加、また事務事業に対する評価欄に、「部活動の地域移行に取り組み、学校と地域が協働してスポーツ活動機会の確保が図られた。」という記載を追記いたしております。以上が教育行政評価委員会のご意見を踏まえた修正箇所でございます。この評価結果報告書につきましては、本日皆様にご審議いただきたいと思いますが、承認いただいた後は、株洲市議会に提出するとともに、ホームページに公表する予定でございます。議案第 20 号の説明は以上です。

○吉木教育長 今ほど事務局の方から、令和 7 年度教育に関する事務の管理及び執行の状況の点検及び評価の結果報告書、令和 6 年度事務事業分について事務局から説明がありました。去る 11 月 13 日に株洲市教育行政評価委員会を開催し、委員の皆様から意見を聴取いたしました。それに基づいて、今ほど説明がありました報告書の 13 ページです。「健やかな体の育成」の部分に、部活動指導員配置事業費に加えて、地域スポーツクラブ活動事業費ということで、224 万 8 千円の事業費、そして評価ということで追加をさせていただいたということになります。議案 4 ページにありますように、地方教育行政の組織及び運営に関する法律第 26 条に、教育委員会は毎年その権限に属する事務の管理及び執行の状況について点検及び評価を行い、その結果に関する報告書を作成し、これを議会に提出するとともに公表しなければならないというふうに定められておりますので、本日の教育委員会の審議を経て、議会提出及び公表するということになるかと思います。ご意見等を頂戴したいと思いますが、いかがでしょうか。

○濱職務代理者　はい。読ませていただきて、年度の間違いだったりとか、誤字の方は前もって事務局の方へお知らせしておきました。以上です。

○吉木教育長　ほか、いかがでしょうか。

私からいいでしょうか。今の修正された部分ですけど、地域移行という言葉は、最近は地域展開という言葉に変わってきてるので、これら辺が地域移行のままの意味とか、その事業、事務事業に対する評価の部分ですよね。「部活動の地域移行に取り組み」というような、今、最近あんまり移行という言葉が使われなくて、地域展開ということに少し国や県等も変わってきてているかなと思いますけど、この辺については。

○徳田次長　令和 6 年度まで地域移行という言い方をしておりましたが、令和 7 年度入りましてから、文科省の方も地域展開という言葉に変わっております。今回 6 年度の評価でしたので、地域移行の記載のままとしておりますが、次年度以降、地域展開という表記に変えていきたい、国の方向性と合わせて変更していきたいと思つております。

○吉木教育長　はい、わかりました。本年度入って地域展開というふうにしています。「移行」という言葉から「展開」という言葉に変えてきても、これは 6 年度ということで、あえて「移行」という言葉で示したということですね。いかがでしょうか。よろしいでしょうか。

では、承認していただけるということでおろしいでしょうか。はい、ありがとうございます。

それでは、議案が終わりましたので、引き続き、その他の方に移らせていただきたいと思います。その他の 1、令和 7 年度株洲市立小・中・義務教育学校卒業式について、事務局から説明をお願いいたします。

○太佐参事　よろしくお願ひいたします。本日は予定の日だけ皆さんにお伝えしたいと思います。来週の火曜日、校長会でこの日をお伝

えし、12月議会終了をもって日が確定となっていく予定となっております。その後、皆様に次回以降なんですが、どの学校の卒業式に参加していただかくかということをまたお諮りさせていただきたいと思います。今のところ3月13日金曜日10時から2中学校、2義務教育学校の卒業式、3月16日10時から4小学校、3月17日の火曜日、正院小学校は6年生がいないもので、2小学校の卒業式を実施したいと考えております。よろしくお願ひいたします。

○吉木教育長　　はい、今ほど令和7年度の小・中・義務教育学校の卒業式の日程について、事務局から説明をさせていただきました。中学校及び義務教育学校につきましては、13日金曜日の10時からいたします。小学校は16と17日ということに、月曜日と火曜日でということですので、また委員の皆様の出席についてよろしくお願ひをしたいと思います。

ちなみに小学校は2日間なんですが、毎年入れ替わるということになります。前半の部分と後半の部分を入れ替えて実施をしていくような形になります。小学校6校を3、3にすればいいんじゃないかというような、考えられなくはないんですけども、一応そのくくりそのものは変えないでというの提案ですね。よろしいでしょうか。

（質疑なし）

○吉木教育長　　はい、ありがとうございます。それでは、その他の2ということで、令和7年度株洲市教育功労者表彰式について、事務局から説明をお願いします。

○徳田次長　　前回の教育委員会定例会におきまして議決いただいたおります、教育功労者の表彰式について日程が決まりましたのでお知らせいたします。2月11日火曜日の祝日でございますが、当日、例年、生涯学習推進大会を開催いたしております。その開催に合わせまして、国際開発救援財団さん、当日来市されますので、その際に挙行をしたいと考えております。今現在、日程が決まったというところでお知らせです。正式なご案内は、また後日お渡しさせていただきたいと思っております。

また、それ以外の教育委員さんにお出席いただく行事につきまして、あわせて口頭でお知らせしたいと思います。年明け 1 月 11 日、日曜日、株洲市二十歳のつどいの式典がラポルトで開催されます。例年、午前中の開催ですが、今年度から午後の開催に変更いたします。式典自体は午後 1 時半からの予定です。先ほどもお伝えしましたが、2 月 11 日、祝日でございますが、午後、生涯学習推進大会、昨年までは地震の影響で開催できませんでしたが、今年度は開催を予定しております。こちらも午後の 1 時からの予定となっております。表彰式も合わせて開催となりますので、どういった流れになるかは今後調整して、また詳細な案内は追ってさせていただきたいと思います。事務局からは以上です。

○吉木教育長 今ほど、教育功労者表彰式について、そして二十歳のつどいについて、生涯学習推進大会についての日程等について説明をさせていただきましたが、これについて何かご質問等ござりますか。例年、教育功労者表彰は別日で行っていたわけですけれども、今回の先方の希望もあって、東京の方から来られるということで、2 月 11 日の生涯学習推進大会に合わせて実施ですね。ちなみに、生涯学習推進大会の講演等に来ていただく落語家のお世話も、そのファイダーさんにしていただいたということもあって、2 月 11 日の推進大会ではファイダーさんの方が見えられることになっておりましたので、改めて別の日にもう一度ということではなくて、ぜひそこでしていただければという話がありました。詳細については、近づいたらまたお願ひしたいと思いますので、よろしくお願ひします。

事務局からその他について何かござりますか。

○岸田事務局長 ございません。

○吉木教育長 委員の皆様から何かございますでしょうか。

○濱職務代理者 すみません。何点かお願ひします。先ほどの教育長さんの業務報告にもあったんですけど、株洲市の小学校の連合運動会を初めて開催されたということで、行って見させていただきま

した。4色に分かれて、本当に1年生から6年生までが全部集まってスムーズに実演できるんだろうかと心配しながら行ったんですが、非常に次から次と準備されている動きがスムーズで、多分校長先生方を中心にして全部の学校の職員の皆さんがこれに向かって、いろんな細かい計画を立てられたんだろうなというところがすごくよくわかりました。参加している1年生から6年生の子どもたちが、どの子もどの子も笑顔いっぱいで、すごい久しぶりにでかい声を出したみたいなことを言っている子もいたりして、本当に素敵な時間だったなと思います。あんなに一生懸命に、力いっぱい、ほかの学校の子の手をつなぐっていうことが多分あんまりない。多分この2、3年なかったんだろうなと思うんですが、楽しそうにしていたのがすごく印象に残りました。できたら来年も続けていただけたらなと思いながら見ていました。

2点目、タウンミーティングの方の講演会に参加させていただいたんですが、トキがもうすぐやってくるということで、そのお話をずっと続いたんですが、私は最後の方に珠洲市の生き物観察会のことが講師さんの方から紹介されて、そして十何年か続いているっていうことだったりとか、その生き物観察会の意味、意味づけがトキのところにもつながってくるというところで、非常に高く評価されて、画面上にも発表の様子が出てきたんですが、嬉しいなと思いながら、講師さんの説明を聞いていました。その後、三崎のPTAの母親代表の方が感想を言われたり、珠洲市の先生方が何人か感想を言われていたのが、本州で最後までトキがいたのが珠洲、能登だということで、いろんな意味合いで講演会に行けたのは良かったなと思います。また、葛原委員さんも一緒に参加されたのであとで感想をいただけたらと思います。

それから、教育ウィークの時にできるだけの学校をと思って行ったんですが、緑丘中学校、葛原委員さんと一緒に参加したんですが、去年に比べてすごく落ち着いた授業態度だねっていうような感想を二人が同時に言っていて、どの学年もすごく集中した授業態度に変わっていた。去年が悪かったというよりも、先生方のそれがすごくうまく回り始めているなどと思いながら聞いてきました。それから一つ気になったのが、飯田小学校に参観に行った時、Jアラートが鳴る日だったんですが、実はうまくそれが聞こえなくって学校で、

行動に移さなかった学年もいて、学校公開だったので保護者の方も聞いてたんですが、保護者の方も今なんか鳴ったっけみたいな感じで、Jアラートの声っていうのは、ひょっとしたら音楽の授業とか体育の授業をしてたら、学校はキャッチできないんじゃないかなと思いながら、飯田小学校の子どもたちの動きを見ていました。あの音量というのは調節できるものなのかなどうかなと思いながら、保護者の方ともお話をしていました。それから宝立小中行った時に転校生が3人、もっとその3人の子たちのエネルギーが学校を明るくしているということで、授業も活発になってきたっていうので、そうやって少しずついろんな子たちが戻ってきてくれると、学校っていうのはすごく変わっていくんだなと思いながら、先生方の話を聞いていました。最後に、8校か9校行ったんですけども、退職された先生方、もう声が一番元気で大きくて、退職された先生方すごく頑張ってくださってるなと思いながら、どの学校も見させていただきました。葛原委員さん、もし付け足しがあったらお願ひします。

○葛原委員 少しだけ付け加えると、まずタウンミーティングでトキのお話を聞けたっていうのは大変、私自身にとってもすごく勉強になったというか、私自身、あまりにトキのことについて知らなかつたので、あの講演は非常に私自身も勉強になりました。先ほど濱先生も言われたように、珠洲の生き物観察会は非常に高く評価されているなっていうことで、食物連鎖というか、そういう生態系の観点からも、生き物を大切にするということがトキの放鳥にもつながっていくんだよということを言われていたので、これからも市内小学校とかでやっていければいいなということは強く感じました。それから今年はちょっと私日程的に非常にきつくて、学校訪問は緑丘以外の学校はほとんど行けなかつたんですけども、先ほど濱先生も言われたように、緑丘中学校の学校の様子としては、昨年に比べればやっぱり落ち着いた、全体的に落ち着いた雰囲気で、生徒たちも学習に集中していたかなというふうに感じました。ただ一点、2年生が2クラスあったのが、1クラス30人で授業をされていまして、結構ざわついた雰囲気の中での授業でした。たまたまちょっと校長先生、小畠先生と話す機会があって、2年生は今1クラスになって。今までの少人数から30人、30

人といっても大人数という考え方があんまりないんですけど、なった時ちょっと不安といいますか、要するにそういった今までの少人数でずっときていたクラスがいきなり 30 人になったということで、その生徒同士の人間関係というか、そういったものが、ちょっと心配な面が出てきているという話をされておりましたので、今まで皆さんで学校訪問して、ほとんどマンツーマンの少人数クラスの授業を我々見てきているわけですけれども、この前の学校、高校の感想のとこでもお話ししたんですけども、その子らが上の学校に上がった時に、大勢のところにこう入った時に、コミュニケーション能力というか、そういった対応はやっぱりちょっとこう、苦手意識というか、そういうのが出てくるんじゃないかなっていう不安はちょっとあります。だからこそ、先ほどやられたような連合運動会とか、音楽会とか大勢で、これからSDGsもあるし、生き物もあるし、そういった機会をたくさん作ってあげることが、そういったコミュニケーション能力を育成するには有効かなと思うので、そういった行事をこれからも増やしていかなければなというふうに感じました。以上です。

○吉木教育長　　はい。ほかいかがでしょうか。

○濱職務代理者　一つ質問なんですが、保護者の意見を聞く会が上戸小、飯田小にあったんですが、これはいつかこういう意見が出てたよっていうのがまとまった形で、私たちにお知らせしてもらえるときはあるんでしょうか。

○吉木教育長　　今のところ、そこについてはまだ検討はしていません。内容がですね、結構個人に関わるものであったりとか、いろいろ保護者以外、例えばマスコミとか議員さんとかも全てお断りをして、保護者のみとの話し合いということで、2 校は実施をしています。飯田小も役員だけの参加ということですので、なんとなく統合とか学校のあり方についての話し合いが多いんじゃないかなというふうにひょっとしたら思われるかなと思うんですけども、決してそういった内容だけじゃなくて、本当にそれぞれの学校に応じた内容というのはかなりありますので、そういったのを報告とい

うことになっても、なかなか難しい部分も結構あるなと思いながら、私はその2校については参加をしていました。

○葛原委員 結構その保護者としても、私も結構高校の時に、転校とかそういったやっぱり個人的な相談とか事情を聞かされて、だから私たちは転校するとかっていう話ですね。そういう家庭事情のものもあるような気がします。

○吉木教育長 そういった中身も多いので、全くないわけじゃないですけれども、そういった中身もかなり多いですね。そういう状況です。

○濱職務代理者 はい。わかりました。

○吉木教育長 緑丘の今の2年生ですけども、今の2年生は1年の時から1学級なので。今の3年生は、1年生の時に35人学級、例えば36人いると、1年の時は2学級なんですよ。35人オーバーしてると2学級。で、2年になると県の規定では1学級に戻すんですけども、40人以下は戻るんですけども、市費で講師を1人雇って、1年の時の2学級を2年3年も2学級で今維持しているんです。そのために市で1人教員を雇っているような形をとっています。ですから、2年生は最初から1学級なので、そのまま1年、2年、3年とも、よっぽど転入が増えない限りは1学級のままで。今の1年生も今2学級ですけども、県の基準からすると、来年度2年生から1学級に戻さなきゃならないところですが、今、予算がうまくつけば今の2学級を2年、3年でも維持できればなというふうに考えています。そういう状況です。宝立小中は、今5名増ですかね。もともといた3名と、新たにこちらへ住まいを移されて2名、計5名、9月入ってから児童生徒数の増があります。

○刀狩委員 ほかの学校ではないんですか。

○吉木教育長 ありましたけど、また出ていきました。業者さんで、ほんの短い期間でしたけれども、お父さんの仕事の関係で家族全員

こちらに来られて蛸島小学校に一時期在籍していましたけど、また、仕事があればそのまま残るんですけどって、お父さんお母さんにも言っていただきましたけど、ちょうど運動会も参加したりして楽しかったと言っておられました。

他、いかがでしょうか。

○濱職務代理者 すみません。上戸の運動会を見たんですけど、仮設グラウンドで、非常に保護者の皆さんだったりとか、地域の皆さんたちが楽しそうにやっていて、ダンスとか一緒にやられていて、仮設グラウンドをつくっていただいて本当によかったですとしみじみ思いました。素敵な運動会でした。

○吉木教育長 仮設グラウンドの話が出ましたので、今、蛸島小学校はようやく工事に取り掛かりました。

委員の皆さんからその他ございませんか。よろしいですか。ありがとうございます。

それでは、予定していた議件、その他は終わりました。それでは次回 13 回の開催日ですが、いかがいたしましょうか。

(日程を協議)

○吉木教育長 それでは次回 13 回は令和 7 年 12 月 23 日火曜日 9 時から、場所は産業センターの 2 階会議室になります。よろしくお願ひいたします。

それでは、以上をもちまして、第 12 回教育委員会を終了させていただきます。本日はどうもお疲れ様でした。ありがとうございました。

【午前 9 時 45 分 閉会】

令和 7 年第 12 回株洲市教育委員会

期 日：令和 7 年 11 月 20 日
時 間：午前 9 時 00 分
場 所：市庁舎 4 階会議室

令和 7 年 11 月 20 日

会 議 錄 署 名

教 育 長

職 務 代 理 者

委 員

委 員

委 員

記 錄 員
